

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El Gobernador Civil, señor Maestro Laborde, ha devuelto aprobado en su totalidad y sin escañada el presupuesto confeccionado por este Ayuntamiento para el año económico 1922-1923.

También ha sido aprobado por la referida autoridad civil el presupuesto de Mensaje y el Carcelario.

Se aseguraba el otro día, después de la Conferencia celebrada por el señor Sánchez Guerra con los jefes de las Izquierdas gubernamentales, que la labor del Gobierno que aquel presidente se reduciría a aprobar la fórmula económica y el proyecto de transportes.

Parece que el gabinete Sánchez Guerra, según esos informes, no se le ha dado cuerda por sus plasmadores más que para esos asuntos y que la cuerda se le acabará pronto...

Todavía no está definitivamente resuelto el asunto de la dimisión del alto comisario en Marruecos, don Dámaso Bermejo. El gobierno se esfuerza en que aquel retire la dimisión; pero a la hora presente todavía no puede afirmarse que el mencionado general continuará ocupando el cargo de alto comisario.

Otra noticia, también, procedente del ramo de Guerra, debemos consignar aquí, y es el nombramiento de capitán general de Cataluña a favor de don Miguel Primo de Rivera, y el del general Cavalcanti para el mando de una división.

Coincidiendo con estos nombramientos llega también la noticia de que ha sido ascendido a general de división el jefe de la zona de Larach, general Bazzera, quien, como saben nuestros lectores, se ha distinguido brillantemente en la presente campaña.

Ha causado sensación entre los aliados la noticia de que el general Urdor, pidiendo el reembolso de los gastos de ocupación de Renania y el retiro de las tropas norteamericanas.

Reclaman 996 millones de marcos oro y además 28 millones de dólares por aquellos gastos, desde primero de mayo de 1921 hasta igual fecha del corriente año.

Esta actitud se atribuye al deseo de persuadir a los aliados a que apresuren la retirada de las tropas norteamericanas del Rhin, o al propósito de provocar una revisión fundamental de la cuestión de las reparaciones, que impida su ejecución inmediata.

Estudiando desapasionadamente este asunto, nos parece sana y bien orientada la tendencia de los Estados Unidos, porque si no se afloja un poco el dogal del Tratado de Versalles, tardará en volver la prosperidad de Europa. Pero los Estados Unidos no han sido consecuentes en su finalidad, puesto que han rehuido intervenir directamente en cuantas conferencias han celebrado las naciones europeas, como si quisieran eludir cierto género de responsabilidades.

Y la actitud que acaban de adoptar en vísperas de la Conferencia de Génova, se por lo menos isoportuna. ¿Será eficaz?

De Sociedad

Los que viajan
Ha regresado de Murcia el joven don Luis Martínez Laredo, acompañado de su hermana la simpática señorita Leonor Martínez Laredo.

Notas varias
Por la señora viuda de don Eadio Nieto y para su hijo don Joaquín, ha sido pedida la mano de la bella señorita Trini Nieto, ahijada de los señores de Solé.

Entre los novios se cambiaron los regalos de rigor y se concertó la boda para el mes de Junio próximo.

—Ayer tarde a las tres y en la iglesia de Santo Domingo, tuvo lugar el enlace de la encantadora señorita Magdalena Valero Torralba con el Auxiliar de Oficinas de la Armada don José Martínez y Aznar. Fueron apadrinados por los hermanos de los novios señorita Isabel Valero y don Manuel Martínez.

Terminada la ceremonia pasaron los numerosos invitados a casa de los nuevos cónyuges, donde fueron espléndidamente obsequiados con salsas, pastas, hicos y habanos.

Los novios salieron en el correo para Alicante y Alcañes. Reciben nuestra enhorabuena, deseándoles una luna de miel interminable.

—Ha sido pedida la mano de la encantadora y simpática señorita Mercedes Sánchez Fernández para el joven farmacéutico químico don Antonio Blázquez Fernández. La boda ha sido fijada para muy en breve.

—Para el profesor de la Escuela Naval don José Richard Rodríguez y por su padre don Enrique, ha sido pedida la mano de la bella señorita Gloria Martínez, cruzándose entre los novios valiosos regalos.

La boda se verificará el próximo verano.

Letras de lato

Ayer tarde fué conducido a su última morada el cadáver del que en vida fué conocido empresario de teatros don Saturnino Moreno.

A su entierro asistió un numeroso acompañamiento.

Descanse en paz y reciba su familia nuestro más sentido pésame.

DR. R. DE LINARES

Consulta de Medicina general y especial de enfermedades de los ojos.

De 12 a 2 y de 4 a 6

Gisbert s. 1-1.

Teléfono 834

Quejas del vecindario

Para el señor Avilés

A nuestra Redacción ha llegado una vecina de la calle de la Caridad, dueña de un puesto de verduras, suplicándonos que desde esta columna llamemos la atención al Jefe de la Guardia Municipal, señor Avilés, por la actitud que contra ella viene observando un guardia municipal.

Hace dos días le ha impuesto una multa por el solo hecho de barrer la puerta de su casa, que estaba llena de inmundicias.

Esperamos que el señor Avilés tomará parte en esto y aclarará lo que de cierto haya.

El Duende

FUNERARIA DEL CARMEN
La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen número 43
trente a la calle de Canales

Información de Marina

Varias noticias

Se le concede la Medalla Militar de Marruecos a los Escribientes de la Armada, don Gabriel González Camoyano y don Enrique León Sentenat.

—Ha verificado su presentación en el E. M. del Departamento, procedente de Barcelona, el Escribiente de la Armada don José Vicente Frantz.

—Se expide pasaporte para Tarragona al Celador de Puerto Andrés Sequero que vino a esta Capital conduciendo incriptos.

—Queda sin efecto el desembarco de la Estación Torpedista, del 2.º Maquinista don Andrés Campoy.

—Desembarca del Torpedero número 1 y es pasaportado para Madrid, el 2.º Maquinista don Francisco Estapé.

—Se fija la dotación de cada uno de los buques guarda-costas cuya adquisición se está haciendo en el extranjero en:

Un capitán de corbeta, comandante; un alférez de navio, oficial; un segundo maquinista; dos terceros ídem; un segundo contramaestre; un segundo condestable; un cabo de artillería; dos marineros artilleros; un cabo de mar; dos marineros especialistas; un marino radio; dos cabos fogoneros o preferentes; cuatro marineros fogoneros; un cocinero de equipaje; un marino carpintero; cuatro marineros de 1.ª y seis marineros de 2.ª.

—Se dispone que se comprenda entre los que cumplen condiciones reglamentarias para el ascenso el destino de condestable de cargo de la Inspección central del tiro naval.

—Se promueve al empleo de primer contramaestre al segundo don José Sánchez Becero que pasa destinado al departamento de Ferrol.

—Se desestima instancia del sargento de Infantería de Marina don Antonio Martínez Laredo.

—Se concede permuta de destinos a los soldados de Infantería de Marina Rafael León, del tercer regimiento, é Indalecio Mira, del Expedicionario.

—Se fija la siguiente dotación para los remolcadores «Ferrolano», «Gaditano», «Cartagenero» y «Galicia»:

Un alférez de navio, comandante; un contramaestre mayor con el cargo, patrón; un 2.º maquinista con el cargo; dos operarios mecánicos; un cabo de mar, timonero; un marino preferente, ídem; un artillero de mar; un cocinero para todos; cinco marineros de segunda uno de ellos carpintero; dos fogoneros preferentes y dos marineros fogoneros.

—Se aprueba aumento de inventario del laboratorio del ramo de Artillería de este Arsenal.

—Se aprueba la adquisición de 3 Klinoscopios para las instalaciones radiográficas de los hospitales de Marina de Cartagena, Ferrol y Cádiz.

—Se concede gratificación correspondiente al Comandante de Infantería de Marina don José Martínez de Galinoga, y capitanes don Antonio Calvete, don Angel Carlier, don Luis Acos y don Mariano Lobo Ristori.

—Se sombran celadores de puerto de segunda y se destinan a esta provincia marítima a los cabos de Artillería de la Armada Faustino Serrano Vaquero y Juan Martínez Rodríguez.

—Se concede volver al servicio activo como ensanchado al cabo de Marinera Damián Rodríguez Gasca.

—Se concede reenganche al cabo de Artillería del torpedero n.º 22 Salvador Navas González.

Se autoriza a los Comandantes Ge-

EL PÚBLICO

puede adquirir actualmente una infinidad de artículos corrientes, en condiciones ventajosísimas de precio en ocasión de las

REBAJAS DE PRECIOS

que realizan los Almacenes de Tejidos

Isaac Gutiérrez

CARTAGENA

MURCIA

Mayor, 55

Trapería, 8, 10 y 12

nerales de Arsenales para la celebración de oposiciones para cubrir las vacantes de maestros y delineadores de la Maestranza que existan.

—Se declara desierto el concurso para Maestro Mayor del Ramo de Artillería de este Arsenal, debiendo proveerse esta plaza por el mismo Arsenal.

—Se le asigna al remolcador «R 5» que se denominará «Galici» la numeral nacional 109 y señal G. R. M. N.

—Se dispone que sea computado como tiempo de condiciones de hospital el destino de los capellanes segundos de la Armada en la Penitenciaría naval militar de Cuatro Torres.

—Se aprueba la adquisición de tres ambulancias automóviles «Benz Ceggen» con destino a los departamentos de Ferrol, Cádiz y Cartagena.

—Se anuncia oposiciones para cubrir las plazas siguientes en el ramo de Artillería de este Arsenal, entre los operarios de la S. E. de O. N.:

Tres torneros de primera; cuatro de segunda; tres de tercera; dos ajustadores de segunda; dos de tercera; un hornero gasista de segunda; un fundidor de tercera; un electricista de segunda; uno de tercera; un prensador forjador de primera; uno para estirado y laminado de latones y en general de todas clases de metales en planchas y cabillos de segunda; un prensador forjador de segunda; uno de tercera y un calderero de cobre de segunda.

—Idem, id. id. en la Fábrica Nacional de torpedos (vacantes de Maestranza):

Un capataz ajustador trazador y de comprobaciones mecánicas; un operario de 1.ª, ajustador trazador; dos ídem de 1.ª, torneros; y tres de 2.ª; dos ídem de 2.ª, fresadores; seis ídem de 2.ª, ajustadores; un ídem de 2.ª, cepillador; un ídem de 2.ª, calderero de hierro; un ídem de 2.ª, de cobre; un ídem de 2.ª, moldador; y siete aprendices de oficios mecánicos.

De procesiones

Como ya anunciamos, ayer domingo festividad de San José, salió por las calles de esta población la nueva escuadra de gastadores del tercio romano de la *Cofradía maraja*.

Aunque el día no fué muy a propósito, por causa del tiempo, para que se iniciaran como se debió las vestiduras del nuevo tercio, no por eso dejaron de ser admiradas por el público inteligente.

La recaudación según nuestras oídas no fué despreciable. Felicitamos a tan simpáticos cofrades por el celo que ponen en contribuir con todo su apoyo al esplendor de la Cofradía, y quedamos deseosos de averiguar nuevas mejoras en la procesión del viernes, para hacerlas públicas.

Los jóvenes que formaban parte de la escuadra son los siguientes:

Cabo.—Don Ambrosio Bemejo Soldados.—don José Panja, don Jesús Gómez, don Ceferino García Gracia, don Antonio Pao, don Leonardo Giménez, don Meana Gallego, don Emiliano de

Olano, don Adolfo Fernández Hinde, don Juan Amorsó, don Eduardo Molina, don José de la Torre y Arnaldo Braquehais.

Los Californios están dispuestos a echar la casa por la ventana, como comunmente se dice; ya un hecho que este año lucirá el paso de «El Ocullo» un nuevo tercio de aspirantes que ha de llamar poderosamente la atención, tanto por su riqueza en el ropaje como por el modelo tan acabado que han elegido para su construcción.

Los preparativos para la santísima salva que anualmente celebran, van muy bien encomendados; dicha función religiosa será amenizada por una orquesta, puesta por los mejores profesores de esta, y dirigida por la experta batuta del músico mayor de Infantería de Marina, don Camilo Pérez Moñillor.

El domingo próximo 26, saldrá la escuadra de granaderos y judíos de los encarnados, anunciando la procesión del miércoles santo.

Los Sanjuanistas (con que pena lo decimos!) también este año se quedan en casa; según opiniones, lo hacen por razones fundamentadas; allá ellos! Lo que sí podemos decir es que según la voz pública, el paso dado por estos profesionistas es la señal inequívoca de la desaparición de esta Hermandad.

Esta noche y sucesivos, a las 7 y 1/2, en la iglesia de Santa María, dará una conferencia para caballeros el elocuente orador P. Diego Navarro.

Información de Guerra

Varias noticias

En vista de que la urgente orden de marcha a Melilla de los carros ligeros de asalto no dio tiempo a la incorporación total del personal nombrado por real orden de 20 de febrero próximo pasado, y que se dispuso que fueran con el personal que facilitó el Arma de Artillería, se dispone quede sin efecto la precitada real orden por lo que respecta a los cabos y soldados que por la misma se nombraron para prestar el servicio de conductores y de reserva, volviendo a sus cuerpos los que se hubieran incorporado, y quedando subsistente el destino de los sargentos que en la referida disposición figuran.

—Se dispone se lleve a cabo con carácter preferente el proyecto de reformas de la dotación del General Fajardo de esta Plaza.

—Se dispone que los destinos y cese de Jefes y oficiales en las unidades expedicionarias de África se ajuste al R. D. de 21 Mayo 1921, y que el tiempo en ellas servido se tendrá en cuenta para ulteriores destinos en aquellos territorios.

—Se nombra ayudante de campo del general de la primera brigada de la 8.ª división, don Juan García Aldave Manco, al comandante don José del Olivo

Perfumería Madrileña

Mediavaca 9.

XTENSO SURTIDO EN POLYOS Y ESENCIAS